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البند 5 من جدول الأعمال 

انتخاب أعضاء مكاتب اللجان الرئيسية 

انتخاب الرئيس وأعضاء المكتب 

الجلسة  هذه  تُعقد  بالإنكليزية(:  )تكلم  بالنيابة  الرئيس 
الثامنة  الدورة  في  الأولى  اللجنة  مكتب  أعضاء  لانتخاب 
أشكر،  أن  أود  قدما،  المضي  وقبل  العامة.  للجمعية  والستين 
السابعة  الدورة  اللجنة في  الوفود، أعضاء مكتب  باسم جميع 
ونواب  اللجنة،  رئيس  )إندونيسيا(،  بيركايا  السيد  والستين: 
)كينيا(  سالم  والسيد  )بيرو(  أكينو  السيد  الثلاثة،  الرئيس 
السيد  المقرر،  وكذلك  )ليتوانيا(  شبوكاوسكاس  والسيد 
لانغلاند )النرويج(، على ما قدموه من إسهامات ملحوظة في 

توجيه أعمال اللجنة وتكليلها بالنجاح. 

الثامنة  الدورة  في  اللجنة  رئيس  بانتخاب  يتعلق  ما  وفي 
المجموعة  أيدته  الذي  المرشح  أُسمي  أن  يشرفني  والستين، 
لدى  لليبيا  الدائم  الممثل  الدباشي،  إبراهيم  السفير  الأفريقية، 

الأمم المتحدة. 

والسفير الدباشي دبلوماسي محنك من دبلوماسيي بلده، 
من  العديد  المتحدة في  الأمم  إسهامات مشهودة في عمل  له 
النواحي. وقد شغل السفير الدباشي، قبل تعيينه في تموز/يوليه 
ممثلا دائما لليبيا لدى الأمم المتحدة، منصب نائب الممثل الدائم 
لدى الأمم المتحدة منذ كانون الثاني/يناير 2009، بما في ذلك 
في مجلس الأمن في عامي 2008 و 2009. وفي آذار/مارس 

2009، تولى رئاسة مجلس الأمن. 

وخلال الفترة بين عامي 2002 و 2007، شغل السفير 
أيضا،  السفير  أخرى، على مستوى  قيادية  مناصب  الدباشي 
بالنيابة  المدير  الليبية، بما في ذلك منصب  الخارجية  في وزارة 
لإدارة المنظمات الدولية ورئيس شعبة الشؤون السياسية ونزع 
السلاح والأمن الدولي في تلك الإدارة. وبالإضافة إلى ذلك، 
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التصويبات بعد انتهاء الدورة في وثيقة تصويب واحدة.
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فقد كان من الدبلوماسيين البارزين الذين مثلوا ليبيا في عدد 
من البلدان الأخرى وكان من المسؤولين التنفيذيين المتميزين في 

وزارة الخارجية الليبية التي التحق بها في عام 1975. 

في  الرابعة  اللجنة  مقرر  منصب  الدباشي  السفير  وشغل 
الدورة السادسة والثلاثين للجمعية العامة في عام 1981. وقد 
الفترة بين عامي  العامة خلال  للجمعية  شارك في 15 دورة 
1979 و 1985 ومنذ عام 2004 وحتى الآن، حيث شارك 
مشاركة فعالة في العديد من الاجتماعات الدولية ذات الصلة 
بمسائل نزع السلاح والأمن الدولي. وهو حاصل على درجة 
الفرنسية من جامعة طرابلس  البكالوريوس في الآداب واللغة 
في ليبيا وحصل على دبلوم مهني في قانون اللاجئين من معهد 
الدباشي  والسفير  بإيطاليا.  ريمو  سان  في  الإنساني  القانون 
والفرنسية  العربية  يتكلم  فهو  اللغات،  من  العديد  يتحدث 

والإنكليزية بطلاقة. 

يسعدني  الممتازة،  ومؤهلاته  الواسعة  خبرته  إلى  وبالنظر 
أن أقدم ترشيحه لمنصب رئيس اللجنة الأولى في الدورة الثامنة 

والستين. 

وبما أنه لا توجد ترشيحات أخرى، هل لي أن أعتبر أن 
النظام الداخلي  اللجنة الأولى ترغب، وفقا للمادة 103 من 
وانتخاب  السري  الاقتراع  عن  التخلي  في  المتبعة،  والممارسة 
الأولى في  للجنة  رئيسا  بالتزكية  ليبيا،  ممثل  الدباشي،  السفير 

دورة الجمعية العامة الثامنة والستين؟  
تقرر ذلك. 

الرئيس بالنيابة )تكلم بالإنكليزية(: باسم جميع الوفود، 
أود أن أهنئ السفير الدباشي على انتخابه. وإنني لعلى يقين 
من أنه سيحظى بدعم جميع الوفود دون استثناء وسيجد منها 
أعمال  توجيه  في  به  المنوطة  الولاية  تنفيذ  في  حماسيا  تعاونا 

الثامنة والستين والمضي بها إلى نهاية  اللجنة الأولى في الدورة 
ناجحة. 

نشرع الآن في انتخاب بقية أعضاء مكتب اللجنة الأولى 
للدورة الثامنة والستين، بدءا بالنواب الثلاثة للرئيس. وإنه لمن 
التالية:  الترشيحات  اللجنة  على  أعرض  أن  سروري  دواعي 
نيكوليتش،  ميلوش  السيد  الشرقية،  أوروبا  دول  من مجموعة 
ممثل الجبل الأسود؛ ومن مجموعة دول أمريكا اللاتينية ومنطقة 
البحر الكاريبي، السيد فيرناندو لوك ماركيز، ممثل إكوادور؛ 
بيتر  السيد  أخرى،  ودول  الغربية  أوروبا  دول  مجموعة  ومن 

فينكلر، ممثل ألمانيا. 

الرئيس  نائب  وبما أن المرشحين المذكورين آنفا لمنصب 
قد أيدتهم مجموعاتهم الإقليمية، فهل لي أن أعتبر اللجنة ترغب 

في انتخابهم بالتزكية؟ 
تقرر ذلك. 

لمنصب  وبالنسبة  بالإنكليزية(:  )تكلم  بالنيابة  الرئيس 
المقرر، فإن مجموعة دول آسيا والمحيط الهادئ ترشح السيد 
هل  الإسلامية.  إيران  جمهورية  ممثل  بارغو،  سيفي  خوداداد 
لي أن أعتبر أن اللجنة ترغب في انتخاب السيد سيفي بارغو 

بالتزكية، مقررا للجنة الأولى للدورة الثامنة والستين؟  
تقرر ذلك. 

أعرب،  أن  أود  بالإنكليزية(:  )تكلم  بالنيابة  الرئيس 
باسم اللجنة، عن التهاني الحارة للسيد لوك ماركيز )إكوادور( 
والسيد نيكوليتش )الجبل الأسود( والسيد فينكلر )ألمانيا( على 
بارغو  سيفي  وللسيد  الأولى،  اللجنة  لرئيس  نوابا  انتخابهم 
)جمهورية إيران الإسلامية( على انتخابه مقررا. وفي ضوء ما 
السلاح  نزع  مسائل  واسعة بخصوص  خبرة  من  به  يتمتعون 
والأمن الدولي وما يملكونه من حكمة سياسية ومعارف قيمة، 
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الأمام  إلى  طريقها  ستشق  الأولى  اللجنة  بأن  ثقة  على  فإنني 
وستنجز عملها أثناء الدورة الثامنة والستين. 

بيان من الرئيس 

الرئيس: إنه لشرف عظيم أن أنال ثقة الدول الأعضاء في 
الأمم المتحدة بانتخابي رئيسا للجنة الأولى. 

الداخلي  النظام  سأحترم  بأنني  للجميع  أؤكد  أن  وأريد 
للجمعية العامة فيما يخص إدارة أعمال اللجنة، وسأعتمد على 
تعاون جميع الوفود وأعضاء المكتب وأمانة اللجنة للوصول إلى 

ما نصبو إليه جميعا.

تأتي اجتماعات اللجنة الأولى في دورتها الثامنة والستين 
في وقت يشهد تحديات كبرى وتصميما متجددا من جانب 
المجتمع الدولي، على المضي قدما بمساعي نزع السلاح، وإنني 
تلك  مواجهة  يخص  فيما  الوفود  جميع  مع  العمل  إلى  أتطلع 
من  بدعم  النهاية،  في  سننجح  أننا  في  وأثق  معا،  التحديات 
أعضاء المكتب المنتخبين اليوم، فيما يخص تحقيق الأهداف التي 
حددناها لأنفسنا. ومع إقراري بأننا نبدأ التحضير للدورة في 
وقت متأخر قليلا عن الموعد المقرر، فلا يخامرني أدنى شك في 
المحدد،  الوقت  برنامج عملها في  إنجاز  اللجنة ستستطيع  أن 
وبشكل فعال، وأعتزم العمل على نحو وثيق مع الأمانة العامة 
بأن  اللجنة  أعلم أعضاء  أن  لجعل ذلك حقيقة واقعة، وأريد 
الجلسة الأولى للجنة ستعقد كما هو مقرر يوم الجمعة القادم 
لبحث مسائل تنظيمية، مرة أخرى أعرب عن امتناني الخالص 

للجميع وأشكركم. 
رفعت الجلسة الساعة 15/15.


